
Гаражная проблема в округе
все громче заявляет о себе:
лишь 30 процентов из 286 ты-

сяч личных автомобилей обеспече-
ны машиноместами под крышей, а
остальные паркуются под откры-
тым небом во дворах, по обочинам
дорог и, как заявил префект окру-
га Валерий Виноградов, неровен
час, что они блокируют и проез-
жую часть.

Более или менее сносное поло-
жение с гаражным строительством
в районах Южное Бутово, Коньково
и Черемушки. В других дела обсто-
ят худо, а в Гагаринском районе
лишь 10 процентов автовладель-
цев имеют гаражи.

Участники заседания коллегии
пытались прояснить: отчего гараж-
ное строительство идет так мед-
ленно, а народные гаражи, кото-

рые должны строить в складчину
сами граждане, - пока что вообще
обманчивые миражи. Одно из пре-
пятствий для выполнения намечен-
ной программы возведения гара-
жей в округе - бесчисленное мно-
жество согласований, которые
обязательно надо пройти. Это рас-
тягивает срок от определения зе-
мельного участка до сдачи гаража
под ключ до пяти лет.

Второй тормоз при возведении
тех же народных гаражей - их це-
на. Граждане, когда их начинают
агитировать за вступление в това-
рищества и строить гаражи в
складчину, первым делом задают
такой вопрос: а сколько это будет
стоить? Точной цены сегодня ни-
кто не знает, потому что стоимость
стройматериалов постоянно рас-
тет, но примерную цифру агитато-

ры все же называют: машиномес-
то обойдется в 5 и более тысяч
долларов. Естественно, большин-
ство граждан-автовладельцев
лишь разевают рты. Ясно, что пока
не будет народных гаражей по
сносной цене, заманчивая в об-
щем-то идея решения в массовом
порядке гаражной проблемы по
народному принципу так и оста-
нется на бумаге.

Третье препятствие: в округе ма-
ло свободных земельных участков,
и основная надежда на возведение
нескольких этажей над уже имею-
щимися гаражами. Но их владель-
цы в большинстве своем отвечают
отказом. Значит, их надо чем-то за-

интересовать, а пока такие меха-
низмы не разработаны.

На коллегии называлось еще
много проблем, но префект В. Ви-
ноградов заявил, что начинать надо
с разъяснительной работы среди
населения, предложил редакции
окружной газеты «За Калужской
заставой» выпустить несколько
разворотов по проблеме народных
гаражей. В ближайшее время пре-
фект вместе с главами управ рай-
онов сам решил «пойти в народ»,
еще раз детально осмотреть свои
владения в поиске свободных зе-
мельных участков под гаражи, об-
стоятельно поговорить с людьми.

Николай АНДРЕЕВ

Сейчас в отдельных районах тоже существу-
ют структуры, где дети бесплатно или за
символическую сумму занимаются люби-

мым делом. Но их очень мало. Да и существуют
они не благодаря политике государства, а как бы
вопреки. Говорю об этом на основании личного
опыта.

Несколько лет назад вместе с единомышлен-
никами мы создали в Северном округе детский
творческий центр «Миллион друзей». Его главная

задача - вовлечь наибольшее количество детей и
подростков в сферу художественного творчест-
ва. У нашего центра есть все для полноценной ра-
боты - программа, преподаватели, психологи,
экскурсоводы. Занятия стоили символическую
сумму, поэтому желающих заниматься было бо-
лее чем достаточно. Мы работали вполне успеш-
но в помещении на Зеленоградской улице, кото-
рое оплачивал город, потому что глава управы
осознавал, что мы занимаемся нужным и полез-

ным делом. Потом глава управы ушел, и нас из
этого помещения попросили. Нашли пристанище
в центре «Кентавр» (м. «Водный стадион»). Пре-
красное место: множество домов в округе, соот-
ветственно и много детей ходили на занятия. Но
вскоре стали давить арендой. Где брать деньги на
оплату офиса? Повышать стоимость преподава-
ния? Но выдержат ли это родители?

Словом, возникли проблемы финансирования.
Куда мы только ни стучались в поиске поддержки!
Обошли все управы. И везде нам говорили: «По-
мещений нет, а то мы обязательно взяли бы вас к
себе...» В окружном Департаменте образования
обрадовались было, что появился такой центр, но
потом все пошло известным путем - из одного от-
дела нас отправляли в другой. Стали искать при-
станища в школах - но, оказалось, им не разреше-
но предоставлять площади даже таким, как наша,
структурам, созданным для работы с детьми.

Обратились к активистам «Единой России»,
но... надо было видеть лицо человека, который
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6
ЕСЛИ ИЗ ПОДЪЕЗДА УКРАЛИ
КАМЕРУ ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯ,
ЗНАЧИТ, КАМЕРА В ЭТО ВРЕМЯ
СМОТРЕЛА В ДРУГУЮ СТОРОНУ

Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА
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Ни для кого не секрет,
что завершение под-
готовки к зимнему се-

зону - главная осенняя за-
бота муниципальных вла-
стей. ДЕЗ Алтуфьевского
района сегодня обслужива-
ет 113 жилых зданий, сре-
ди которых - 109 муници-
пальных, 2 - ЖСК, 2 - ве-
домственных и одно обще-
житие. Хозяйство нема-
ленькое. На сегодня мы
полностью отчитались пе-

ред городом о готовности к зиме. Что же сделано?
Произведен капитальный ремонт кровли по четырем

адресам: Алтуфьевское шоссе, 60, проезд Черского, 27, а
также в домах 23 и 27 по Стандартной улице. Кроме этого,
мы выполнили частичный ремонт кровли, его еще называ-
ют «латочный», по заявкам жильцов. Конечно, хотелось
бы и нужно сделать больше, но приходится прежде всего
заниматься теми случаями, где ситуация уже не терпит от-
лагательства. И причина здесь не в мнимой нерадивости
коммунальщиков, которых не ругает только ленивый, а в
тривиальной нехватке средств.

И ладно бы еще это касалось только объективно ветхо-
го по старости жилого фонда! Но ведь и внешне такой
красивый нестарый «скорострой» на Алтуфьевском шос-
се тоже, мягко говоря, не радует. В одном месте - низкое
качество сборки строительных конструкций, в другом -
расхождение швов. Выборочная герметизация проведена
на сегодня в объеме 6259 погонных метров. Это совсем не
мало, но... составляет едва ли треть от потребности.

Завершены работы по выносу газопроводов из подъез-
дов в домах 2 и 6 по Инженерной улице, на улице Стан-
дартной, а газопроводные коммуникации выведены из
подвалов домов 11, 28, 36/48 по той же Инженерной ули-
це и в доме 22 на Путевом проезде.

Вообще капитальный ремонт трубопроводов - работа
чрезвычайно трудо- и ресурсоемкая. Тем более если речь
идет о ветхом жилом фонде, а такого у нас хватает. Вот,
например, Стандартная улица, где значительная часть до-
мов, бывший ведомственный фонд - четырех- и пятиэтаж-
ки пятидесятых годов постройки. Возводили их еще плен-
ные немцы. Дома, спору нет, были выстроены с немецким
качеством, но время берет свое. На сегодняшний день из-
нос этих домов оценивается в 56 процентов.

Не лучше положение дел оказалось и на Инженерной,
где в домах 18/2, 14, корп. 1 и 9 также проведен капиталь-
ный ремонт трубопроводов. А ведь жить этому послевоен-
ному наследию осталось всего ничего: по планам все эти
немецкие «избушки» подлежат сносу до 2010 года; оста-
нутся по Инженерной и Стандартной улицам только более
современные башни. Но ведь зимы, холода и, следова-
тельно, неизбежные аварии на дырявых коммуникациях
никто не отменял, и людям жить-то нужно не только через
шесть лет, но и сегодня, - вот и приходится вкладывать не-
малые средства, увы, совсем не на века.

В ходе подготовки района к зиме мы постарались как
могли не обойти стороной и электрохозяйство. География
капитального ремонта электрооборудования самая широ-
кая. Произведена замена электрощитовых по Бибиревской
улице, 15, Костромской, 4А, Инженерной, 32, 26, корп. 2, 6,
Стандартной, 19, по Алтуфьевскому шоссе, 56, 58А и Пу-
тевому проезду, 28, 30.

Благоустроено 23 двора. 80 подъездов домов района
получили косметический ремонт с ремонтом подъездного
электрооборудования, заменой ламп.

Вообще проблема подъездного вандализма - это
серьезная головная боль коммунального хозяйства всей
столицы. Алтуфьево, увы, не исключение. Например, на-
стоящей бедой стала охота за всевозможными цветны-
ми металлами. В основном страдает алюминиевое обра-
мление лифтов, которое повсюду сдирается и растаски-
вается в неимоверных количествах. И, знаете, порой
просто изумляет равнодушие и безучастность жильцов.
Ведь «работа» этих сборщиков цветных металлов проис-
ходит под страшный грохот, слышный в квартирах с пер-
вого по последний этаж. Ну хоть кто-нибудь, хоть ано-
нимно дал бы нам знать по телефону о том, что в подъ-
езде творится безобразие! Нет же, звонки раздаются то-
гда, когда лифты уже встали.

Так что, как говорится, не от хорошей жизни приходит-
ся устанавливать в подъездах и камеры видеонаблюдения.
Сейчас их в районе 171. Одну кстати, уже успели стащить,
несмотря на хитрые «противоугонные» устройства.

Еще один зимний бич всех, наверное, городских ДЕЗов
- это неизбежные сосульки и связанный с ними травма-
тизм. К примеру, прошлой зимой якобы от сосульки по-
страдала молодая женщина. В институте Склифосовского
доктор, оказывавший помощь потерпевшей, сказал, что
«на сосульку это совсем не похоже, а причину травмы по-
просту принято записывать со слов пострадавшей». И вот
целый месяц весь ДЕЗ писал кипы объяснительных, оп-
равдывался в прокуратуре...

Подводя итог, хочу сказать, что в общем и целом
район Алтуфьево к зимнему сезону готов, с чем согла-
силась и городская комиссия. Так что зима в Алтуфье-
ве внезапной не станет.

Наталья ЕФРЕМОВА,
директор ГУП ДЕЗ района Алтуфьево:

ЗИМА ВНЕЗАПНО
НЕ НАГРЯНЕТ

Раньше детские центры, дома пионеров работали во всех рай-
онах Москвы. Ребята ходили туда с удовольствием: занима-
лись в кружках и секциях, общались со сверстниками, отмеча-
ли праздники, участвовали в концертах. Да и родители могли
меньше беспокоиться за ребенка, поскольку он порой целый
день находился под внимательным и умным присмотром. Нако-
нец, это не требовало от родителей материальных затрат.

ДЕТИ И ДЕНЬГИ: ЧТО НАМ ДОРОЖЕ?

На площадке около Дома культуры ЗИЛ, что
называется, плечом к плечу выстроились
новенькие, сияющие свежей краской

«бычки». Рядом с ними 80-летний ветеран вы-
глядит скромно. Маленькая полуторка, свиде-
тель многих славных дел, начала свой путь на

брусчатке Красной площади 7 ноября 1924 года.
Десять алых грузовичков воспринимались тогда
как большая трудовая победа всего народа.

Тяжко дались первенцы. На заводе ввели
ежедневный контроль за выполнением про-
граммы и качеством деталей. В ночь на 1 нояб-

ря бригада Николая Королева собрала первый
АМО-Ф-15. И тут же машина отправилась в ав-
топробег до Рогожской заставы. По дороге од-
на деталь сломалась, и возвращаться при-
шлось на буксире. Всю партию бракованных
деталей уничтожили, и на демонстрации 7 ноя-
бря с матчастью проблем не было. Вскоре на
базе АМО-Ф-15 выпустили автомобиль скорой
медицинской помощи, приспособили грузовик
для нужд пожарных. Стал АМО и основой для
отечественных автобусов.

А в 1964 году завод имени Лихачева выпус-
тил грузовик ЗИЛ-130, который по праву счи-
тается королем дорог нашей родины. Что гово-
рить - его пробег до капремонта составлял 300
тысяч километров. Это, кстати, на 50 тысяч ки-
лометров больше, чем у популярной «копейки»
- легкового ВАЗ-2101. Грузовик верой и прав-
дой трудился в народном хозяйстве, честно
служил вооруженным силам. Его стальную
грудь украсила золотая медаль международ-
ной лейпцигской ярмарки. Но неумолим ход
времени - в декабре 1994 года с главного кон-
вейера завода сошла последняя «стотридцат-
ка». Ее порядковый номер 3388312.

На смену заслуженному ветерану пришел
маневренный мини-грузовик - «бычок». Авто-
заводцы хорошо помнят, кто помог им тогда.
Первый заказ на сто новых «бычков» сделал
мэр Москвы Юрий Лужков. Десять лет для гру-
зовика не срок. Тем более что наладить серий-
ный выпуск «бычков» удалось только в 1997
году. И все-таки уже сейчас существует 75 мо-
дификаций зиловского новичка.

В канун профессионального праздника ав-
тозаводцев - Дня машиностроителя мэр Моск-
вы Юрий Лужков и министр промышленности
и энергетики РФ Виктор Христенко отметили
большую группу работников АМО ЗИЛ почет-
ными званиями, знаками отличия в труде, по-
четными грамотами. Вручили награды зилов-
цам руководитель Департамента науки и про-
мышленной политики правительства Москвы
Евгений Пантелеев и префект Южного адми-
нистративного округа столицы Петр Бирюков.

Павел КОЛЕСНИКОВ
Фото автора

ТРИ ЮБИЛЕЯ АМО ЗИЛ

На днях, в День машиностроителя, коллектив автозаводцев
отметил сразу три юбилейные даты. Это 80-летие первого
советского грузовика АМО-Ф-15, 40-летие знаменитого
ЗИЛ-130 и десятилетие с начала производства нынче всем
известного «бычка».

НАРОДНЫЕ ГАРАЖИ -
ПОКА МИРАЖИ

В минувшую пятницу основным вопросом на
заседании коллегии ЮЗАО был гаражный:
как выполняются программа гаражного
строительства в округе и постановление
столичного правительства по возведению
многоэтажных народных гаражей.
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